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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
in der Sitzung des Stadtrates am 12.4.2007 wurde die Fortschreibung des Feuerwehrkonzeptes 
(DS 546/06) beschlossen. 
 
Ziel des Konzeptes ist auch, die Arbeitszeit der Berufsfeuerwehr europarechtskonform zu 
gestalten.  
 
In diesem Zusammenhang ergeben sich für mich folgende Fragen: 
 

1. Welche Folgen hat die europarechtskonforme Umsetzung auf das Dienstsystem? Wie 
müsste das Dienstsystem verändert werden, um europarechtskonform zu sein? 

 
2. Welche Erfahrungen haben andere Kommunen (bundesweit) mit veränderten 

Dienstsystemen?  
 

3. Welche personellen und finanziellen Auswirkungen sind zu erwarten, wenn das 
bisherige 24h-Schichtsystem aufgegeben und durch ein 12h-Wechsel-Schichtsystem 
ersetzt würde? Gibt es hierzu bereits Erfahrungswerte anderer Kommunen? 

 
4. Werden bei der Umstellung des Dienstsystems auch Kriterien der  

Familienfreundlichkeit des beabsichtigten Schichtsystems berücksichtigt? 
 
 
Ich bitte um die Beantwortung der Fragen nach § 8 der Geschäftsordnung. 
Mit einer schriftlichen Beantwortung erkläre ich mich einverstanden. 
 
 
 
Dagmar Huhn 
Stadträtin 
 
 




